

En la nueva temporada de "Vikingos: Valhalla", de Netflix

Los vikingos llevan sus duras aventuras hasta Italia

FERNANDO MARAMBIO

Las duras aventuras de los jefes nórdicos han retornado con el arribo de la tercera temporada de "Vikingos: Valhalla", serie de Netflix que ha retomado sus acciones con dos acontecimientos históricos acaecidos lejos del frío norte. De hecho, en el primer episodio los protagonistas se trasladan a Italia para hacer de las suyas entre los años 1027 y 1040, aproximadamente.

¿Esto realmente sucedió? Siga

Un rey de Dinamarca que se arrodilla ante el Papa en Roma, mientras un noble noruego ataca Sicilia. Dos historiadores cuentan la verdad de los hechos.

leyendo porque historiadores dirán qué tan cierto es el guión de la ficción, por estos días la más popular de la plataforma en Chile.

¿A los pies del Papa? La producción muestra al rey Canuto el Grande, rey de Dinamarca, de visita en Roma. Aparece junto al Papa, quien le otorga una audiencia en la que tratarán asuntos de estado y el nórdico hasta besa el anillo.

La realidad. "Canuto acumuló gran poder, pero en la Europa de esa época los imperios eran el Bizantino en Oriente y el Sacro Imperio Romano Germánico, con su origen en el reina-



Harald desatando su furia en Sicilia, contra los sarracenos.

haber asistido a la coronación de Conrado II (el Sacro Imperio Romano Germánico) con el fin de mejorar las relaciones con otras potencias". Patricio Zamora, historiador y académico de la U. de Valparaíso.

¿Machacando Sicilia? La serie muestra a Harald Hardrada, legendario guerrero noruego, como parte de las tropas de Bizancio que tomaron Siracusa, en Sicilia.

Realidad. "La enemistad de Harald con los daneses y el rey Canuto lo terminó desviando a tierras eslavas y bizantinas desde los 15 años. Un año después, en 1031, llegó a Kíevan Rus (la actual Kiev), donde Harald y sus hombres fueron recibidos por el gran príncipe Yaroslav el Sabio. Se supone que Harald huyó cuando Yaroslav se enteró que su hija y el vikingo mantenían una relación. Harald atravesó con sus hombres Ucrania y el mar Negro hasta llegar a Bizancio, donde se alistó en la guardia varega, una unidad integrada por mercenarios suecos, daneses, noruegos e islandeses. Tras sus victoriosas campañas en el norte de África, Siria, Palestina, Jerusalén y Sicilia, Harald amasó una inmensa fortuna personal procedente del saqueo. En el año 1038 se unió a una expedición bizantina para reconquistar Sicilia a los sarracenos, los cuales habían establecido allí un emirato en el año 965. Las sagas nórdicas cuentan que Harald y sus hombres lograron capturar cuatro ciudades sicilianas hasta 1041, año en que la expedición terminó". Patricio Zamora, historiador.



El rey Canuto, de rodillas, ante el Papa.

do de Carlomagno. Su abuelo fue el primer rey vikingo que se convirtió al cristianismo y así Dinamarca, Noruega y Suecia se convirtieron hace unos mil años. Se comenzó a practicar la fe católica con algunos elementos de la mitología nórdica. Era un proceso tan espiritual como político". José Manuel Cerda, director del laboratorio de Humanidades de la U. San Sebastián, inaugurado hace pocos meses para fomentar la innovación en humanidades y la participación de académicos en medios de comunicación (<https://acortar.link/eeLANJ>).

"Canuto viajó a Roma en 1027 como peregrino. También puede